



## CONSEIL D'ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE JEAN JAURÈS DU VENDREDI 14 JUIN 2019



**Présents : Éducation nationale** : M.M. BADAOU, BOIS, DOUEZ, DRETZEN, GUÉRIN, LAMBALIEU, MARCHAND, MELOT, SACHOT, VAN HOOLANDT, VIGOUROUS, WOLFF, ZEMMOURI. Excusées, DAUGER, MAITRIAS, BIBET, BRUCIAFERI, VIOLET, ZIANE.

**Éducation nationale, inspectrice** : Mme KUNTZ, excusée.

**D.D.E.N** : Mme GIRARD excusée

**Mairie de Sartrouville** : Mme MONEYRON

**Représentants de parents** : A.P.I. : M. M. ALFONSI, COQUEL, DONAT, FASSIER, MARTIN, DOS REIS CARDOSO, QUELENNEC, SIDHOM.

F.C.P.E. : M.M. AGOSTINI, LOUREIRO, SAVRY, VALTAT

Mmes DOUEZ et VAN HOOLANDT, secrétaires de séance

### 1 - Départs/ Arrivées

Pour l'année 2019-2020, Mme BRUCIAFERI n'assurera plus de quart temps sur l'école, car Mme MAITRIAS reprend à plein temps. Nous lui souhaitons bonne chance dans son nouveau poste dans une autre école.

Mmes BIBET, VIGOUROUS, ZIANE et ZEMMOURI nous quitteront aussi pour de nouveaux postes. Nous leur souhaitons une bonne continuation dans leurs nouvelles fonctions.

Mme BOIS nous quitte aussi, mais pour une retraite bien méritée et l'équipe enseignante a apprécié travailler avec elle toutes ces années passées. Nous lui souhaitons une heureuse retraite.

Tous les autres enseignants actuels restent sur l'école.

Nous avons appris aujourd'hui la nomination de Mme Clarisse ARBERET-MALÉZIEUX sur un poste à temps plein et Mme Sylvie BEAUJE à mi-temps. Nous attendons les nominations des autres nouveaux collègues.

### 2 - Prévisions effectifs :

À l'heure actuelle, nous avons 339 élèves dans l'école, dont 12 élèves dans le dispositif ULIS.

55 élèves de CM2 sortent de l'école pour aller en 6ème.

1 élève de CE1 et 1 élève de CM1 quittent l'école (demandes de radiation).

Cette année, le nombre d'inscriptions est plutôt stable, même s'il progresse.

Cela nous donne comme effectifs :

72 CP entrants dans l'école (70 l'année dernière) et 1 CE1.

Nous n'avons pas de nouvelles sur les arrivées ULIS, mais 1 nouvel élève devrait être désigné.

Voici les effectifs prévisionnels :

72 CP – 70 CE1 – 58 CE2 – 72 CM1 – 73 CM2 ce qui nous fait 345 élèves (=26,5 de moyenne), soit une progression de + 6 élèves sur l'école.

Ces effectifs peuvent bien entendu être appelés à évoluer, plutôt dans le sens d'une progression d'effectifs, car nous attendons entre 5 à 15 inscriptions l'année prochaine du fait des nouvelles constructions. Pour l'heure pas d'ouverture de classe prévue (possible à 358). Nous sommes à 13 classes + le dispositif ULIS, soit une école considérée comme ayant 14 classes.

En Conseil des Maîtres, nous avons décidé de la répartition suivante :

3 CP	à 24 + 24 + 24
1 CE1/CE2	à 18 + 6
2 CE1	à 26 + 25 (+1 ULIS)
2 CE2	à 26 + 25 (+1 ULIS)
1 CM1/CM2	à 12 + 12 (+1 ULIS)
2 CM1	à 28 (+2 ULIS) + 28 (+2 ULIS)
2 CM2	à 28 (+2 ULIS) + 28 (+2 ULIS)

### **3 - STAGE DE RÉUSSITE:**

Sur l'école Jean Jaurès, aucun enseignant n'était volontaire pour les stages de réussite du mois d'avril et une quinzaine d'élèves ont été proposés et ont pu profiter de ces stages, seuls 3 élèves y sont allés. Pour le stage du mois d'août, aucun enseignant n'est volontaire. Nous ne savons pas à l'heure actuelle si les élèves présentés pour le mois d'août pourront tous être pris.

### **4 - CONNEXION INTERNET :**

Nous attendons toujours l'arrivée de la fibre qui devait avoir lieu fin 2017, puis au mois de juin 2018... La mairie pensait que l'école serait équipée pour décembre. La fibre est bien arrivée à la porte de l'école et chez le gardien, mais toujours pas à l'école.

La salle informatique à côté de la bibliothèque est prête à être utilisée.

*La mairie annonce que la fibre devrait être installée le 2 juillet 2019.*

*Après l'installation de la fibre il faudra relancer la mairie pour vérifier qu'elle est bien opérationnelle dans toutes les classes.*

### **5 - TABLETTES :**

La demande de mise à jour des tablettes, avec installation d'une panoplie de logiciels en janvier n'est toujours pas faite. Nous attendons la délibération du conseil municipal de fin juin pour que cette mise à jour soit effectuée, peut-être à la rentrée ?

*La licence Air Watch est arrivée à expiration, une nouvelle licence devrait être installée à la rentrée.*

*Le 25 juin la mairie se réunit pour une nouvelle délibération.*

## 6 – SORTIES :

### Théâtre :

Toutes les classes sont allées au Théâtre de Sartrouville cette année voir au moins deux spectacles. Nous devrions reconduire les abonnements pour la saison prochaine.

Les classes de CE2 et de CE1-CE2, ainsi que les CM2, se sont produits à l'Espace Gérard Philippe devant les parents de ces mêmes classes.

Les CE2 et CE1-CE2 ont travaillé sur les contes et les CM2 sur de petites pièces de théâtre.

Cinéma : La classe de Mme DOUEZ est dans le projet « Un mot sur la Langue » qui a permis à la classe de réaliser un film d'animation sur les Contes qui sera projeté pendant un festival au Cinéma C2L de Sartrouville le dimanche 16 juin.

USEP : L'école élémentaire Jean Jaurès en adhérant à l'USEP a pu faire bénéficier à ses élèves de plusieurs activités :

- Jeux d'opposition au mois de mars
- Ateliers de roller pour les CE2 et le CE1-CE2 les 14 et 16 mai
- Boucle de Seine en roller pour les CP-CE1 le 28 mai
- Flag Rugby pour le CE2A et le CE2B, Le 25 juin 2019
- Escrime pour les CM1, rencontre escrime le 27 juin 2019 au gymnase Carnot.
- Jeux d'antan le mardi 18 juin CPA et CPB à Jules Ferry

### Activités hors USEP :

Tennis de table du CE2 au CM2. Tournoi CM2 le 24 juin et le 28 juin avec Jules Ferry  
L'école remercie le club de Tennis de table et ses animateurs : Serge et Maxime.

Avec la police municipale : - Permis piéton au CE2 et Permis Vélo au CM2.

Nous remercions mesdames SARFATI et SENSOLI pour leur gentillesse et leurs interventions très appréciées des élèves. Rencontre le 29 juin pour les 2 meilleurs élèves des deux classes.

### Sorties et activités faites :

- Le château de la Madeleine pour les CM1A et CM1B le 25 mars
- Le château de Breteuil pour les CPA, CPB et CPC le 16 avril
- Le musée de Sartrouville pour les CE1A et CE1B le 18 avril
- La visite de l'usine Cristal SITRU pour les CM2
- La visite du collège pour les CM2
- Petit déjeuner des CP offert par la mairie que nous remercions.

### Sorties et activités prévues :

- La ferme de Grignon pour les CE2, le CE1-CE2 et l'ULIS le 18 juin
- Jeu de piste au jardin du Luxembourg et visite du Panthéon pour les CM2 le 21 juin
- Le Musée des pompiers à OSNY pour les CE1
- Spectacle des CM1 le 25 juin autour des contes et légendes bretonnes
- Sortie des CM1A, CM1B et CM1C le 2 juillet sur l'île de la commune pour des activités sportives.

Nous remercions tous les parents accompagnateurs sans lesquels ces sorties ne pourraient avoir lieu, ainsi que les bénévoles de la mairie qui se sont impliqués.

### **8 – 8 MAI**

Trois classes de l'école ont participé aux commémorations du 8 mai cette année. L'une des classes a lu les noms du monument aux morts, les autres sont venues pour y assister.

### **9 – CLASSES DE DÉCOUVERTE :**

Les classes de CM1 de Mme SACHOT et de M. MARCHAND sont allées en classe de contes et légendes bretonnes à Quiberon du lundi 11 au 15 mars.

La classe de CM1 de Mmes ZIANE et ZEMMOURI est également partie en classe de contes à Quiberon accompagnée par le Directeur de l'école, mais en décalé du lundi 8 au 12 avril.

Un BLOG de classe ([ondonnedesnouvelles.com](http://ondonnedesnouvelles.com)) a permis aux familles concernées de suivre les activités de leurs enfants.

Les enseignants et élèves sont revenus ravis de ce séjour.

Nous remercions la Mairie qui nous a octroyé 2500 euros de façon exceptionnelle. Nous remercions également les familles pour leur confiance et leur implication dans ces projets de voyages scolaires qui ouvrent l'école au monde

### **10 - Travaux : RAPPEL et nouvelles demandes .**

*Rappel des travaux demandés en mars 2019 et priorisation du Conseil des maitres du 6 novembre :*

- **Priorité 1** : Stores occultants ou volets roulants pour les classes afin de pouvoir vidéo-projeter sans excès de luminosité et pour avoir une visibilité sereine du tableau notamment au deuxième étage → acté pour septembre 2019. Le planning est déjà budgétisé pour le reste des volets.

Nous avons été équipés aux vacances d'avril de 7 volets roulants sur 7 classes au deuxième étage. Cela permet ainsi d'avoir suffisamment de pénombre le matin pour voir les tableaux sans éblouissement et vidéo-projeter.

Nous remercions la Mairie pour l'installation de ces 7 volets et souhaiterions pouvoir équiper l'ensemble des autres classes, soit 7 nouveaux volets roulants, puis ensuite il faudrait que toutes les classes aient toutes deux volets roulants (soient 14 nouveaux volets...) pour avoir une pénombre tout-à-fait complète (à programmer sur 3 années ?).

- Réfection des couloirs et des cages d'escalier → *présentation au budget 2020, prise en compte pour 2020.*
- Installation de paniers de mini-basket dans la cour n°2 → Devis faits : 2600€, *demande représentée au budget 2020.*
- Les lignes sont retracées pendant les vacances d'été.
- Des nouveaux bacs pour le jardinage (les anciens sont très abîmés) pour effectuer des plantations (proposition du conseil de coopérative de financer pour moitié ces nouveaux bacs fermés sur proposition de devis) → La mairie a demandé à la coopérative de l'école de prendre l'intégralité de cette dépense à sa charge. Les anciens bacs seront enlevés via une fiche Neeria.  
→ une fiche Neeria a été faite au mois de mars, mais les bacs sont toujours là.  
Une nouvelle fiche sera envoyée.  
M. Guérin a testé des bacs pas chers avec ses élèves.

#### *Nouvelles demandes :*

- Marquage au sol pour l'emplacement des classes dans la cour.  
→ En cours.
- Changement de place de la poubelle du préau près des toilettes et installation d'une troisième poubelle près de la salle de restauration.  
Une troisième poubelle a été installée près de la Cantine au mois de mai.
- Occultation des grilles de l'école → *demande prise en compte, représenté pour 2020.*
- Nettoyer les égouts dont les odeurs fétides remontent régulièrement dans la cour numéro1 → Intervention en janvier 2019.  
→ Il faudrait à nouveau intervenir car des odeurs persistent. Fiche Neeria à faire.

#### Gros matériel :

**Demande exceptionnelle de tables pour la classe de Mme Wolff qui a donné sa commande l'année passée, pensant y avoir droit l'année prochaine (2019/2020)**

#### *Rappel des demandes des Conseils d'enfants de l'année 2017-2018 :*

- Des miroirs dans les toilettes

Cette demande a bien été prise en compte et transmise au service bâtiments.

Néanmoins l'installation de miroirs incassables dans les toilettes n'est pas envisagée compte tenu du coût de cette opération. La demande de miroirs incassables n'a pas été proposée au BP 2019. (réponse courriel Mme BARON jeudi 22 novembre)

→ **Des miroirs à 5 euros existent (CDM MARDI 12/03).**

**Peut-on installer ces miroirs autocollants ?**

#### ***Demande à retransmettre.***

- Une sonnerie électrique
- Des paniers de basket

• Surélévation des grillages (présenté au budget 2019)  
→ **La demande sera proposée à l'arbitrage du BP 2020.** (réponse courriel Mme BARON jeudi 22 novembre)

Petits travaux de réparation :

Ils sont très rapidement effectués dès qu'ils sont demandés via le logiciel Neeria.

**Merci aux différents services de la mairie !**

**11 - Conseils des enfants du second et troisième trimestre :**

Le Conseil d'enfants du mois de mars a été reporté plusieurs fois jusqu'au vendredi 14 juin. Étaient présents, M. Guérin président, M. Melot secrétaire, Mme Francisque responsable de la cantine, des élèves photographes, les délégués.

Lors de ce Conseil d'enfants, nous avons inauguré le panneau d'affichage installé par la Mairie de façon officielle avec ruban bleu blanc rouge, les enfants chantant la Marseillaise spontanément, un officiel en la personne du Directeur coupant le ruban, suivi d'un pot d'inauguration pour tous les délégués !

Pendant le Conseil d'enfants, tous les délégués ont rendu compte des actions et réflexions faites pendant l'année sur le thème de l'environnement. Un compte-rendu sera mis sur le site de l'école et affiché dans le panneau d'affichage.

Au cours des débats, les enfants ont émis des souhaits pour l'année prochaine :

- Faire une journée sans voitures pour venir à l'école
- Faire une journée sans emballage jetable pour les goûters, à généraliser ensuite.
- Installer un composteur pour les déchets végétaux
- Installer une citerne pour récupérer l'eau de pluie qui servirait à arroser le jardin et pour les chasses d'eau des toilettes.

**12 – Le Carnaval :**

Il s'est bien passé, cela a donné lieu à de belles photos de l'ensemble des élèves et des professeurs, photos visibles sur le site de l'école.

**13 - La Fête de l'École :**

Elle est prévue le vendredi 28 juin de 18 h à 21 h. Nous avons eu plein de parents pour la préparation de la fête que nous remercions de leur investissement. Il y aura deux entrées différentes avec des bracelets nominatifs car nous sommes toujours en Vigipirate.

Une tombola est organisée. Elle doit être achetée.

Un tableau sera affiché à l'entrée de l'école pour que les parents continuent de s'inscrire à un stand. Plus il y a de parents volontaires (1 heure sur 3), plus la fête est réussie !

**15 - Questions des fédérations de parents qui n'ont pas trouvées réponse ci-dessus :**

**API :**

- Tous les postes seront-ils pourvus par des enseignants titulaires l'année prochaine?

*Pour l'instant, nous avons deux personnes qui ont été nommées. Il restera sans doute une demi-classe et une classe non affectée. Notre école n'est pas fléchée mais cela ne veut pas dire que nous n'aurons pas de PES (Professeur des Ecoles Stagiaire).*

- Temps méridien : l'appétit de moineau et la faim de loup ne semblent pas forcément encore bien appliqués au sein de l'établissement.

*Comme toute nouveauté, ça se met en place petit à petit. M. GIROUD met par défaut dans l'assiette un minimum (appétit de moineau), aux enfants de dire s'ils ont une **faim de loup** pour en avoir plus.*

- Demande de remise en état de l'ensemble des passages protégés aux abords de l'école.

Réponse mairie :

*Concerne la voirie. Cela va être fait sur Tobrouk et le bas de la plaine.*

- Proposition d'utiliser des gobelets réutilisables (Ecocup) personnalisés pour la kermesse 2020 (on prend de l'avance!)

*Le conseil des maitres a prévu d'investir l'année prochaine en gobelets réutilisables, mais souhaite déjà utiliser dès cette année des assiettes et des gobelets cartonnés à la fête de l'école.*

- Proposition de vente de gâteaux à 16H30 pour enrichir la coopérative si besoin.

*Pourquoi pas ?*

*C'est considéré comme un don à la coopérative.*

- Les parents d'élèves tiennent une fois de plus à remercier l'équipe enseignante pour son investissement dans les différents projets pédagogiques (théâtre, danse, visites, sorties théâtre, participation aux différents tournois USEP, classes de découvertes, etc...). Nos enfants ont beaucoup de chance !!!

L'équipe enseignante est très touchée de vos compliments et vous remercie beaucoup.

**FCPE :**

Les questions sont arrivées trop tard pour être discutées en conseil des maitres.

- La poussée d'effectifs : qu'en est-il vraiment ?

*Elle n'est pas suffisante pour une ouverture de classe (+5 élèves). Il faudrait +15 inscriptions à minima pour arriver à 27,5 de moyenne par classe sur l'école.*

Est-il envisageable de faire des récréations sur des temps différents pour les CP, CE1, CE2 et les CM1 CM2 ?

*Non.*

- Quels impacts de la loi Blanquer concrètement à la prochaine rentrée ?

*Aucune idée pour l'instant. (CP à 24 ? CE1 à 24 ?)*

- Tous les projets pédagogiques ont-ils eu lieu ? Y a-t-il eu des difficultés particulières ?  
*Tous les projets prévus ont bien eu lieu.*

Le café des parents : quels retours de la part de l'équipe pédagogique ? Y a-t-il des enseignants motivés pour participer à la rentrée ?

*Merci d'expliquer le but de ce café des parents. Merci pour le cake et les crêpes.*

- récolter les questions des parents avant les conseils d'école.
- rappeler le rôle des parents d'élèves.
- souhait de créer une boîte à idées.

*La petite salle au premier étage peut-être un lieu de rendez-vous pour les parents si besoin pour échanger.*

- Le tri et le recyclage sont-ils reconduits ? Quels impacts sur les enfants et l'équipe pédagogique ? La vie de l'école ?

*Oui, cela sera reconduit l'année prochaine et est appelé à perdurer et peut-être à s'amplifier (avec les actions proposées en Conseil d'enfants).*

- Les suivis spécifiques (PPRE PAP PAI) ont-ils été nombreux ?

*Pas plus que d'habitude.*

- Les redoublements : y en a-t-il eu ? Pourquoi ?

*Les maintiens restent exceptionnels et sont considérés comme un renforcement des acquisitions insuffisantes. Il y en a chaque année quand le niveau atteint n'est pas du tout suffisant.*

*Compte-rendu,  
relu par  
la représentante de la mairie,  
les représentants des parents  
et l'équipe pédagogique.*

**JUIN 2019,**

Le Directeur de l'École Jean Jaurès  
**M. MELOT Eric**



Les secrétaires de séance

**Mme DOUEZ**

**Mme VAN HOOLANDT**